
［問６］（１）　【基本方針１】中心市街地の活性化に効果的な整備
ア　妥当である（選択理由）　（全体）

1 中心街が若者，親子を含めにぎわう仕組みづくりが必要
2 中心街が活性化することには賛成です
3 中心商店街の活性化のためにも，居住人口，歩行者通行量の増加を図る必要がある。
4 にぎわいづくりができ，かつ効率的なまちづくりにより財政面にも有効だから。
5 高知市中心地が便利になったり魅力的になる事で観光客も増えていくと思うので。
6 市の中心地であり公共性が重視されるので良いと思われる。
7 幅広い人達が集まってこれる場所になると思うので妥当と思います。
8 オーテピアの中の科学館のように気軽に行ける，行きたいと思う何かがあれば活性化につながり良いと思う。
9 中心市街地のにぎわいは以前より低下している。しかし，城博とオーテピアの整備で人の流れが戻ってきたとの調査報告もある。にぎわいを創出する施設を！
10 誘客につながる施設の建設で活性化にもつながる
11 このままでは中心市街地がさびれる一方だからぜひ活性化してほしいから
12 活性化は必要だが人口とイコールではない。中央公園の利用率を考えれば広場でも十分活性化できる
13 街なかの活性はうれしいので。
14 高知市中心部としての役割や活性化を求める
15 位置的にも人々がそこからどちらの方向へも移動しやすいと思われるので
16 そのままにしておくのはもったいない
17 空き地・都市空間は維持することが難しい貴重なスペースである。（固定した建物は不要）。季節，大きなイベント，多目的スペースとして有効活用をしてください。
18 整備されることによって人々が集まりお金も入ってくるのではないでしょうか
19 立地から見てひろめ市場，日曜市と在住者，来訪者共に多く集まる場所だから
20 新しい街なかの暮らし方とか居住人口の増加に効果的な整備は他処で良い。
21 夜間は屋台村として観光客がたのしめる空間にすればよい
22 高校生にも良い意見が多かったので
23 ひろめ市場に集まるお客さんの受け皿になり得るから
24 整備費維持管理費少なくてすむ
25 居住人口
26 近隣にスーパーマーケットがないので１階をスーパーマーケットにして２階～５階を無料駐車場にする
27 誰もが利用できる良い意味での逃げ場，居心地の良さなどになれば
28 市民が等しく利用できるひろめ市場の様な施設がほしい。
29 平日はにぎわいが少ないのでもっと観光スポット，インスタ映えをふやし高知アピールしてほしい

30
ただし，よさこい文化を全面的に押す必要はなし！（地元の人はすぐ興味なくなる!!）中心部なんで県外人は勝手にくるし，どちらかというと地元のファミリーや学生などがくる
商業施設が必要

31 広場，公園として整備すべきだと思う
32 中心市街地の活性化は県市にとってメリットになると思います。
33 必要性
34 高知県の観光資源の１つとして中心市街地の活性化は必要と思います。
35 日曜市のにぎわいを減らすことのない様むしろ日曜市を利用しやすくする為の整備を望みます。
36 中心市街地に賑わいを戻すためにも大切と考えます。
37 観光客を受け入れる「顔」といえる施設が高知にはない！高知城に隣接した最高の立地
38 街の活性化には絶対必要だと思う。
39 その立地から中心市街地への活性化との密接な関係性が考えられるため。



［問６］（１）　【基本方針１】中心市街地の活性化に効果的な整備
ア　妥当である（選択理由）　（全体）

40 街が発展する
41 中心市街地が活性化する為の整備には賛成であるから
42 県内・県外の人が訪れる場所である事，海外からの観光客等そこに土佐の文化を発信できる複合施設
43 集客させることから始めないといけないと感じる
44 方針は妥当であるが駐車スペースや公共交通機関の充実がなければ効果はないと思う。

45
商店街は交通インフラにおいても中心であり，最もアクセスしやすいこの地は経済活動の中心として残しておくべき。ただし同時に商店街の集約や回遊しやすい街路整備，合
せて周辺部の都市計画も考えるべき。都市計画審議会等から肩書きだけで専門知識のないメンバーは外すべき。

46 中心市街地の活性化を周辺へ拡大させる事も必要
47 観光等を含めた集客力のある施設
48 市民のためになるならいい。
49 中心街に人が少ないように思える
50 人を集めることができる点
51 歩行者通行量が増えれば市街地活性になると思う
52 中心地であるがゆえに，市街地活性化に結びつかないのは意味がない
53 ひろめ市場や日曜市，高知城，オーテピアなどと一体化した流れを断ち切ることのない利活用アイデアを元にまちづくりを希望します。
54 ひろめ市場と日曜市を同時に活性化できる
55 中心市街地が賑わえば潤うから
56 以前より人通りが増えましたが観光（クルージング客も含め）歩いて楽しい場所，人が住みやすいところにするという事
57 東京の新宿御苑のような芝生広場，バラの花壇等，四季の花の咲く広場にすること
58 子育て世代が商店街で買い物をゆっくりできるように子どもが行きたいと親や祖父母に言うような施設をのぞみます
59 賛成です
60 中心地が活性化しないと話しにならない
61 50年後もよさこい祭りや日曜市やお城，ひろめは残っててほしい。

62
郊外の大型商業施設の開業後，高知市中心部の衰退は大きかった。しかし，帯屋町チェントロのオープンやオーテピアの開館により，街の賑わいを取り戻しているように見ら
れる。さらに，西敷地を有効利用して市街地の活性化を図るべきであると思う。

63 妥当と感じたため。
64 帯屋町商店街の活気が高知県全体の活気につながると思う。継続して利益を得られる販売物やサービスが良いと思う。
65 市内の中心一等地を活用しない手はない
66 中心市街地が活性化すれば人が集まるようになるので整備はするべきだと思ったから
67 人の集まるにぎやかな街になる
68 街は活性化が必要だから
69 当然必要な事と思います
70 帯屋町近辺にも集客できるような施設が欲しい
71 ランニングコストのない様に
72 必要性を感じる
73 人口減少，中心地でありながら空店舗が多くなっている
74 中心市街地の人口増への取組
75 市街地に魅力を感じ，地元の人が街に集まるようにするのが一番大事だと思います。
76 周囲に中央公園，藤並公園，丸ノ内緑地あり。公園よりも教育施設やオフィスが良いと思う。
77 低価格で利用可能な駐車場の整備。魅力的な店の誘致，開拓を行ってほしい。



［問６］（１）　【基本方針１】中心市街地の活性化に効果的な整備
ア　妥当である（選択理由）　（全体）

78 街なかの回遊性を向上させる

79
そもそも，国土交通省のHPによると「中心市街地活性化法」の「目的」は「少子高齢化，消費生活等の状況変化に対応して，中心市街地における都市機能の増進及び経済の
向上を総合的かつ一体的に推進。」となっており，それに合致するため。

80 公園や広場として活用がふさわしい!!
81 立体駐車場
82 効果が出始めている中心市街地の活性化，人の流れの復活を完成させる施設でなくてはならない。
83 中心市街地がさびれては寂しい…地の利を生かした方向で！！
84 活気が戻りつつある中心商店街の勢いを加速させる事が期待できる
85 このままだと一部の者だけになる。温泉なんかが良いと思う。ひろめ市場みないなのはダメですね。
86 お金を生む施設が妥当　公共施設は税金のむだで維持管理も税金のむだ！
87 不特定多数の人の利用や観光客の利便性を高めるようなエリアにしてほしい
88 現在の高知はイオン１局になっており，車が必要であり交通機関の発達した所にイオンに対する物を作る事
89 商店街，その周辺に人が集まる所，場所
90 街に活気がなくなった。進める場合，交通整備も必要かと。
91 人が集まるというのはいいが，マンションなどは特定の人の動きにしかならないので（チェントロがすでにあるからそれ以上はいらない）公共施設として欲しい
92 中心地に住む人を増やすようにするといいと思う
93 広場はもってのほか。街が力を失います。
94 中心市街地に残された唯一のまとまった土地だから
95 子供連れで遊べる所がほしい。特に高知市は雨の日に遊べる所が少ないので中心に作り，活性化させたらいいと思う。
96 せっかくある有効な土地に箱物を建てるのはどうかと思う。平面の土地活用が良い
97 高知市の現況及び，来高者の目線から視て，子供，老人を問わず自由に出入りできる広場機能が望ましいと思う
98 若者や観光客がイオンモールや高知市北側の町へ行く事が多くなっている気がする為，まず県が大規模な駐車場（無料）が整備して頂いたらいいのではないか？
99 中心市街地の一等地でもあり有効活用すべき
100 観光客のみならず住民（市民）が高齢化していく中で，刺激をうけながら外に出る（歩く）事が非常に大事だと思うからその基礎作り。
101 雇用と人の流れ
102 商業設備を作る
103 しかしこの場所に居住区は反対
104 若年から年寄りまで配慮できてると思われる
105 緑化公園として
106 中心地に人を集約し昔の賑わいを取り戻す
107 経済の活性化，市街地の有効活用
108 高知城プラスで高知以外の人が興味を持てる場所を増やす。
109 限りあるスペースを有効活用すべき
110 特定な業者に貸与をしなければよい
111 ひろめ市場拡長，駐車場拡長

112
オーテピアや博物館，そして学校等隣接する中で，ひろめ市場，日よう市など県外向き施設がうまく溶けこんでいる中で，新しいスポーツ（例：BMXやスケボーなど）新しい文
化の発信が出きる場所になることで土佐の自由な他様性のある県として成長できる

113 中心市街地のシャッター化は対応すべき
114 オーテピアと高知城歴史博物館ができて集客ができつつあるので，その流れを受容できる施設を作り，中心市街地の活性化につなげたい
115 公園にすればトイレ等管理が行き届かず汚くなる。誰でも利用はNG　はりまや橋下のトイレの汚ない事，穴もあいてひどい状態です。
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116 広場では出費だけ
117 街の活気につながる敷地として活用するのは良い
118 活性化には居住人口，歩行者通行量の増加は欠かせない為。
119 最近の調査によると商店街（帯屋町等）の歩行者数が増えたようであるが，もっと増えるようにして活気ある商店街にしてほしい
120 立地特性からこれは絶対条件だと考える
121 場所が良い
122 基本的な方向性はこれで良いと思います。
123 西敷地のある商店街の活性化は今後の高知市のためには必須である
124 これからの高知県を盛り上げてくれる若い世代が集まれるような施設を作ってほしい。
125 商店街と行政がもっと歩みより今に合った方向性，また100年先の事を考えた整備を
126 高知市の中心であり，観光のポイントである場所なので
127 基本方針１，２，３ともに良いと思います。その中で最も良いプランを再度アンケートを取り決めれば良いと思います。

128
人の集まり人が動く場として，総合病院を旗艦として雇用創出のためのオフィスフロアや高齢者障がい者家族連れが利用できる機能がほしい。公共交通機関（とくに電車）が
つかえる西敷地に総合病院を!!

129 県外客向けに県内地場産品を紹介する施設として集約されていれば高知城，日曜市等と併せて観光してもらう事ができると思う。
130 若者の県外流出等における問題を少しでも歯止めがかけれる様な活性化
131 高知城のすぐ真下にあり，色々な発信をしていくなかで最適だと思われる為

132
現状として観光客が来高して高知城を中心にして観光したとしても，滞在型の施設がない。例えば京都太秦村のような高知城と一体化したテーマパークのような物があれば
観光客も楽しめ中心市街地への導入もはかれる

133 帯屋町商店街，大橋通りにも接しており，買い物散策しても憩い場がないため緑がいっぱい公園のような物がよいと思います。（牧野植物園の分園のような）（県ですが）
134 活性化は最優先

135

立地的に，県外客に認知度が高く人気のある「ひろめ市場」「高知城」や「高知歴史博物館」等があり，県外客に対するアピール度も高い。また，オーテピアや日曜市に隣接し
ており県外客のみならず市民が集まってくる一等地にあり，利用価値は非常に高い。また高校も集中しており若者に対しても発信できる絶好の場所にあるため，内容さえ良
ければ，活性化に非常に効果的な場所であると思う。

136 将来の若者のために
137 市街地の活性化に向けては，県外観光客やインバウンドの増加に資する点も考慮する必要があると考える
138 県市民広場が良いです
139 中心市街地の繁栄は重要である。
140 文教地区と商業地域にある居住人口の増加の為には複数世帯が住める建物であろうが，回遊性，通行量アップには親子等，家族が集う施設整備の必要性を強く思う。
141 市民が納得出来る形で整備出来れば良いと思います。あわせて出来れば市の財政も潤うように。
142 観光客じゃなく高知県民の為の整備が必要
143 高知市中心部の衰退は顕著でたいへん淋しい。30年前の活気ある高知を取り戻したい。
144 現在中心地への集客がまだ少ない状態であると思われる。このような活性化プランは大歓迎である
145 中心地であり，せっかくの高知市をアピールできる場所でもあります。オーテピアと関連した施設等オーテピアと連携出来る使い方はいかがでしょうか
146 町中に人を呼ぶべき
147 質問が愚問。活性化しない整備ってありますか？
148 地震等の大きな災害に見舞われた時に早く仮設住宅等の受入れが出来るのは公有地が一番で長期化しても特に大きな問題とならない。
149 人が集まり回遊できる又は長時間過ごすことの出来る機能のある建築物が必要である
150 中心部のにぎわいになる
151 中心市街地が活性化しない街に若者は魅力を考じなくなる。若者に支持されない街に未来はない。
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152 木などを植えて公園はどうでしょう。
153 屋内で子供が遊べる施設が少なすぎる。または高すぎる。安心して子供だけで遊べる，親はひろめへ。
154 「居住人口」及び「歩行者通行量」の増加に効果的な整備を図るという考え方に賛成
155 立地適正化計画にも沿う必要があるため，言葉だけのコンセプトではなく，他市に比べ魅力を感じる内身のあるものにしなければならない。
156 郊外だけでなく，中心市街地もたくさんの人が集まればいいと思う
157 ここ数年で通行量も増加しているので
158 中心商店街がドーナツ化現象の，中心部の穴ではいけません。日曜市，夏の土曜市などの風情あるものを活かしつつ，整備していただきたいです。
159 どこに行く？そうだあそこ行こう，何かやりゆう，という気持ちにさせてくれる場所が良い。
160 活性化に効果的な整備とは何かを十分に検討して頂き，人々が行ってみたい，また行きたいと思える場所にしてもらいたいです。
161 高知は城下町であり，その中心の市街地の活性化はこれから高齢化社会になる時大変重要（郊外型車社会からの脱皮）
162 高知の魅力は「わい雑な面白さ」であり，上品な公園等の施設は向いていない
163 無料で買物途中休憩する場所がほしい。その様な場所があれば，長く居ることが出来るのでは
164 子供や学生が多く集まる事が期待できるため
165 街のにぎわいづくりに異論はない
166 近隣商店街やオーテピア，歴史博物館等，中高生以上の年齢層に向けた施設は増えたものの，小さい子供連れで遊べる施設が少ない気がします。
167 単なる個性のない図書館だけでは集客につながらない為
168 誰でも利用できる施設が良いと思う
169 居住人口増加や歩行者通行量の増加など市の中心部の活性化は必要である。
170 高知市の中心市街地の活性化に絶対必要なエリアで貴重な空地（空間）であるので活用すべき。
171 近隣と一体で集客のみこめる地域である。
172 居住人口が増えれば中央市街地の活性化につながる
173 自然と人が集まると思う
174 県外客向けのよさこい体験・見学（祭り期間以外）のできる施設
175 中心街が活性化することで空き店舗が減り，さらに人が来ることが見込まれるため
176 アーケードも，もっとにぎやかになってほしい。
177 空地のままではもったいない
178 市民のいこいの場となることを考えながら，市街地の活性化も合わせて考案してほしい。教育機関とか土地利用収益を考えない方が良いと思料される。

179
中心市街地の衰退が目立つ中，商店街の振興を考慮すると市民や観光客の集客効果が期待できる商業施設（第三セクター可）や宿泊施設や案内所施設等に特化すべきで
ある。

180 無難
181 広場だけにするより，色々な取り組みが出来るようになれば帯屋町にも人が行くと思います。
182 来場者が気軽に利用できる。
183 高知市中心地またひろめ市場の近くなので食文化，博物館にするとか1日で楽しめる施設などがいいかも。
184 街中の「にぎわい」は経済，観光，くらしやすさなど，市民の生活には絶対必要であると考えます。
185 道をはさんで藤並公園もあり，公園（広場）の設置は無駄である。高知城，図書館，博物館，商店街
186 老若男女が利用できる事，多くの人が集まる事に賛成
187 車に乗らない方にとっては利用しやすいと思います。
188 オーテピアが上手く機能しているのでこれと連動して効果的な整備を進めてもらいたいから。
189 暮らしと交流促進のため
190 郷土の歴史や芸能とふれ合うことの出来る施設とすることが良いと思う。高知城も近いことから高層ではなく景観への配慮も必要。



［問６］（１）　【基本方針１】中心市街地の活性化に効果的な整備
ア　妥当である（選択理由）　（全体）

191 文字通りの方向性が妥当

192
街なか（アーケード含む）の活性化には，自動車利用によるイオン等郊外への流出を食い止め，電車・バスの公共交通を利用して，また行きたいと思えるような人を惹きつけ
る魅力ある街づくりが必要。

193 中心街活性化に向けた行政の投資は必要。
194 町づくり発展への中心的機能
195 税収の少ない高知市にとって民間活力を積極的に行い，大切な市民の財産を有効活用していただきたい。
196 中心市街地にふさわしい核となる施設（多目的施設）を設置し賑いのある中心街にすべき。交流人口の増加が図れる施設整備

197
交通安全教室として勉強が出来る施設が最大に良い。
理由：高齢者対策，子供安全指導対策，若者の運転マナーの指導，視覚障がい者，聴覚障がい者，歩行者の安全指導，車・自転車・歩行者全体の指導出来る施設を作る。

198 広場を生かしたものになってほしい。社会ではそういうものが求められていると思う。
199 中心市街地活性化における居住人口増加の為の整備は必要と感じる。街中の回遊性の向上については，商店街の個店と共に取り組む必要がある。
200 空洞化を食い止める策として良かったと思う
201 みんなで活用できるから
202 人通りの多い活性した場所になってほしい。
203 市民が自由に行き来できるような場所を希望する。
204 そうじゃないかと思う
205 市民どの世代にも参加できるコミュニティ
206 イオン高知に人が集中しすぎる。もっと昔ながらの街並みを活かして帯屋町周辺に人が集まれば良いと思ったから。
207 街の活性化につなげてほしいから
208 沢山あれば良いと思いますが，規模が小さいのではと感じます。
209 効果的だと思うから
210 なったら良いな
211 特にありません。
212 たくさんの人に来てもらいたいので
213 居住人口，歩行者通行量の増加に効果的な整備として交通の便利(費用等)になればよいと思う
214 賃貸型マンションの整備
215 人の流れがないとシャッターの閉まったさびれた商店街になりがちなのでこの整備の考え方は妥当であるとおもいます。
216 高知で唯一土地価値のあるエリアなので，この点での整備は必須と思うから。
217 おまちばなれがすすんでいるので，何とかしたほうがよい
218 街なかの回遊性を向上させる
219 発展させるために，必要妥当と思われる内容
220 20年前に比較して，近年は中心市街地の人並み減が目立つ。
221 中心市街地に来たいと思える内容である
222 場所的に地元の者や観光客が気軽に立ち寄れる場所になればいいと思います｡
223 利用する機会がありそうなので。

224
街中に居住空間，或いは人を継続的・日常的に吸引・対流させる空間・装置を作らないと，商店街や金融機関。オフィス等々中心市街地としての機能を維持できなくなり，空
洞化する。公園にするとすでに中央公園で見られるように，この程度の規模だと憩いの場としての人の吸引機能，中心市街地を維持できる人の滞留は全く期待できない。

225 どれも高知市に必要なものであるから。
226 図書館の利用者が多く，他の施設についても利用があるかもしれないから
227 図書館と飲食店との間ということもあり，人を集めやすい立地を活かす事でさらに賑わいが期待できると思う。



［問６］（１）　【基本方針１】中心市街地の活性化に効果的な整備
ア　妥当である（選択理由）　（全体）

228 ４つの機能を兼ね備えた複合施設があればいいと思います。４つの機能，立地条件から全て，捨て難い機能だと思います。
229 街が賑わうのはいい事です。
230 中心地なのでそれに見合った考え方でとても良いと思います。
231 中央公園～商店街～西敷地ひろば～高知城を人々が移動するルートに最適である。
232 その通りだと思う
233 中心市街地の活性化は，重要なことであるので
234 来る人が増える事は良い
235 特記事項なし
236 地元民と観光客等が相互に利便性のある利用方法と思う。
237 イオン一強になってしまっているので，休日遊びに行く場所に選択肢はあった方が良いと思います。
238 もっとおまちに人が来るような整備はいい
239 街が活気付くのは嬉しいことで「歩行者通行量」の増加に効果的な整備を図ることは良いことだと思ったから。
240 街なかの回遊性を高める為の効果的な整備は高知の街が元気になる為には必要だと思います。
241 方向性は妥当だと思います。
242 みんなが利用できる施設になるといい。
243 みんなが使いやすい
244 立地は良いので期待値は大きい。
245 子育て世代には，雨の日に遊べる場所があればと思います。
246 立地的には，ちょうど歴史的に高知城，よさこい祭り，ひろめ市場の近くで，それを活かすことができそうだから。
247 せっかくの一等地なので活用しない手はない
248 新しい街を充実させるためには新しいものを取り入れるのが妥当であるから。

249
久しぶりに帯屋町を通ったら，食べ物やさんが至るところにありました。ターゲットが若い方や観光で来た人と考えられるので，その人達が滞在しやすい設備等を考えるので
あれば，有効であると思います。

250 まちなかの回遊性を向上させることができると思ったから
251 前に道路があり子供が遊ぶ広場となると整備は大事だと思います。
252 高知市中心市街地の効果的な整備は，今後の高知県の将来がかかっている非常に重要事項であると思うので。
253 街の活性化のため
254 街に人を呼ぶ効果が期待できるため
255 市街地活性化に適した立地であるから。
256 中心地を活性化させることは全体的な活性化に繋がると考えられるから。
257 中心市街地もシャッター街が増えたのでまた盛り上げてほしいから。
258 高知の盛り上がりに繋がるから。
259 街が活性化するためには，人を増加させる施策を行わないといけないと思うので。
260 日曜市，商店街への足が運びやすくなるよう混雑が解消されるような駐車スペースの充実が必要

261
最近は少し新しいお店も出てきて活気ついてきましたが，わざわざ街に行こうという気持ちにはなかなかなれず。ですが，高知市民も利用できる場所になりそうで楽しみになり
ました。

262 よいと思う
263 それで活気付けば良い
264 町に人を呼び戻すことが大事だから
265 滞在時間とかも増えるといい。



［問６］（１）　【基本方針１】中心市街地の活性化に効果的な整備
ア　妥当である（選択理由）　（全体）

266 当然の事だから
267 中心部の特性を活かせている。
268 通行者など増加すれば，街中の活性化も望めそう
269 中心地が荒んで欲しくはない為
270 中心地なので良いと思う
271 立地からして至極当然の結論であるから
272 交通の混雑を避けるためにも必要
273 わざわざ車を駐車場に停めてまで行きたい魅力的なものがあるか
274 そのとおりだと思います
275 新しく整備される事で高知の活性化につながると思います。
276 街の活性化が必要
277 人口増加になる
278 いいと思います
279 シャッター商店街を防ぐ手段であるのひとつであると考える。

280
商店街の中は，歩行しているが，きんこうどうや，マクドナルドの前に，自転車を停めてから行っているが，車椅子の人は，なるべく，端を通りたいが，通れないし，歩き疲れて
も，座るベンチが無い，また，トイレは，コンビニかしかないと，観光客や普段から商店街の中を，利用するに，ベンチやトイレに，困っている

281 郊外ばかりが活性化されていってもいけないと思うので。
282 中央公園では難しそうな食のイベントとかができるような設備を設置した環境にしてほしい
283 ただの広場は，丸ノ内緑地や藤並公園を整備すれば良いと思うから。と言うか，あの２つの公園をもっとちゃんとキレイにして，子どもが遊べるようにしてほしい！
284 現在，郊外の無料駐車場のある大型ショッピングセンターが整備されている状況下では厳しいが
285 高層化によりモールの設置。商業に留まらず，各種文化的娯楽的施設の集合


